

CHRONIQUE

Joyeux Noël & Bonne et heureuse année 2016

de la Semaine

Hebdomadaire d'informations générales, d'analyses et de publicité

FAIT DIVERS

**TRISTE EXPÉRIENCE
DE TCHINLE P.4**

Médias :

**La presse ouvre
ses portes au public
à la Blue Zone P.2**

Présentation de vœux au Président de la République : **Le chef de file de l'opposition, Jean-Pierre Fabre, boycotte la cérémonie**



**Le gouvernement
promet de revoir
à la hausse
l'aide de l'Etat
à la presse P.3**

Mêmes les hommes de Dieu sont allés présenter leurs vœux au PR

Programmes du gouvernement au profit de la jeunesse : **" L'objectif est de tout faire pour mettre fin au chômage des jeunes "** P.4



La ministre Victoire Dogbé

Guichet unique du commerce extérieur au Togo : **Après la phase maritime et terrestre, l'opération s'étend à la phase aérienne**



P.5

Les officiels lors de la cérémonie de lancement Thierry Verdier, DG SEGUCE-TOGO

Augmentation des prix de l'électricité à 19% et de l'eau à 55% au Ghana : **Les prix maintenus au Togo P.3 grâce aux subventions de l'Etat**

Les Amazones de la République P.2 œuvrent pour la salubrité publique



Mme Rose Kouidjio (en lunettes) aide les femmes à rendre les lieux propres

Les Amazones de la République œuvrent pour la salubrité publique

Plus de deux (200) femmes de l'association " Les Amazones de la République " des quartiers Kodjoviakopé et Nyékonakpoé se sont mobilisées le samedi 12 décembre 2015, dans la matinée, sur la Nationale N°2 pour une opération de salubrité publique. Initiée par la présidente nationale, M. Rose Koudjom, cette activité s'inscrit dans le cadre du programme " Le mois du civisme " du gouvernement togolais.

Des bureaux de la douane Togo-Ghana à la devanture des locaux de l'Ambassade d'Allemagne, " Les Amazones de la République " de Kodjoviakopé-Nyékonakpoé ont balayé et ramassé les ordures, nettoyé les rigoles, enlevé les dépotoirs et autres.

Cette sortie, selon Mme Sylvie Ayawavi Attitsè, présidente locale, vise à sensibiliser les usagers aux comportements responsables et citoyens, en vue de sauvegarder l'environnement, et de protéger les riverains contre les maladies liées à l'insalubrité, surtout en cette période d'harmattan. Elle vise également à consolider les liens de voisinage.

A la tête de ces femmes de bonne volonté, Mme Rose Koudjom a souligné l'importance d'un environnement sain dans la vie de tous les jours. " J'exhorte les femmes de mon association à s'investir davantage pour la protection de l'environnement, de lutter efficacement contre le réchauffement climatique. Comme l'a dit le chef de l'Etat, Son Excellence Faure



Les Amazones de la République balayant derrière les bureaux de la douane

Essozimna Gnassingbé à la COP21, ce n'est plus l'heure de beaux discours, il est temps de passer à l'acte", a-t-elle indiqué.

Pour elle, l'association Amazones de la République va rester dans cette dynamique pour

accompagner le gouvernement dans toutes ses actions, afin d'assainir notre cadre de vie et le Togo tout entier.

" La plupart des femmes togolaises ont compris la vision et l'effort de l'association Amazones de

la République, en ce sens qu'elles n'hésitent pas à répondre à notre appel", a-t-elle confié avant de signaler d'autres activités du genre qui se feront très prochainement dans presque tous les quartiers de Lomé d'une part et à l'intérieur du pays, d'autre part.

L'association Amazones de la République œuvre pour la promotion du genre. Elle intervient dans des actions de sensibilisation, d'information et de conseils auprès des populations, en vue de l'autonomisation de la femme.

Notons que l'association Amazones de la République est créée en 2008 et compte plus de 5 000 femmes sur toute l'étendue du territoire national.

Carole AGHEY

Droits de l'homme et des personnes handicapées :

Les rapports périodiques soumis à validation

Le ministre de la Justice, Puis Agbetomey, a ouvert les travaux de l'atelier de validation du Rapport sur la Convention relative aux Droits des Personnes Handicapées ainsi que les 6ème et 7ème Rapports Périodiques de la Charte Africaine des Droits de l'homme et des Peuples le 14 décembre dernier à Lomé. C'était en présence de la ministre de l'Action sociale, de la Promotion de la Femme et de l'Alphabétisation, Mme Tchabinandi Kolani Yentchare, ainsi que du Représentant résident adjoint du PNUD, M. Siaka Coulibaly. L'organisation de cet atelier a



Vue partielle de l'assistance lors de la cérémonie

reçu le soutien financier du Programme des Nations Unies pour le développement (PNUD).

Le rapport sur les droits des personnes handicapées fait le point de la situation des person-

nes handicapées dans le pays et des progrès accomplis depuis la signature, par le Togo, de ladite Convention le 1er mars 2011. Selon Handicap International, le nombre de personnes vivant avec un handicap au Togo est estimé à près de 620 000.

Le Représentant Résident Adjoint du PNUD, M. Siaka Coulibaly, a salué les efforts consentis par le Togo en vue de rendre possible l'égalité des chances et l'accès aux mêmes droits pour tous sans discrimination. " Aujourd'hui, le handicap est rentré dans le champ des problèmes sociaux avec comme principe, la nécessité d'un chan-

gement de l'environnement pour faciliter l'accessibilité et l'inclusion des personnes handicapées ", a-t-il déclaré.

La commission interministérielle mise en place par le Togo depuis 1997 devrait également, au cours de cet atelier, valider les 6ème et 7ème rapports périodiques sur la mise en œuvre de la Charte africaine des droits de l'homme et des peuples.

Il faut rappeler que les trois précédents rapports avaient été présentés par le Togo devant la Commission africaine en 2011.

Pierre AGBANDA

La presse ouvre ses portes au public à la Blue Zone

Lancées officiellement le mardi 07 décembre dernier, les journées portes ouvertes (JPO) de la presse togolaise ont véritablement démarré hier à l'espace Blue Zone à Cacaveli en présence du ministre de la Communication, des membres de la Haute Autorité de l'Audiovisuel et de la Communication (HAAC) et des journalistes.

Selon le président du comité d'organisation et président du Conseil National des Patrons de Presse (CONAPP), M. Jean Paul Agboh Ahouelété, ces journées, placées sous le thème " Médias et Développement Durable ", sont une occasion de réflexion sur le rôle des médias dans l'atteinte des objectifs du Développement Durable adoptés par les Nations unies. Il s'agit également de promouvoir l'image de la presse togolaise, de faire découvrir son savoir-faire et le travail journalistique dans toutes ses composantes et sa diversité. Selon lui, c'est une occasion pour les populations de se familiariser avec les médias et de connaître mieux la profession.

Jean Paul Agboh a également fait savoir que ces journées

permettront aux journalistes d'accompagner le processus d'atteinte des Objectifs du Développement Durable (ODD) à travers des débats, des vulgarisations, des sensibilisations avec l'ensemble des acteurs sur la question, d'où le thème " médias et développement durable " retenu pour cette deuxième édition.

Le ministre de la Communication, M. Guy Madjé Lorenzo s'est, quant à lui, réjoui de cette initiative du CONAPP depuis l'an dernier. Pour lui, l'objectif primordial doit être l'affranchissement des médias togolais des sentiers battus, de la médiocrité et de l'amateurisme pour les projeter vers le professionnalisme et en faire de véritables entreprises de presse.

Pour sa part, le président de l'Observatoire Togoais des Médias (OTM), M. Sizing Augustin, a émis le vœu que ces



La table d'honneur à l'ouverture des JPO

JPO débouchent sur l'émergence d'un journaliste togolais plus responsable. Ces JPO offrent l'occasion aux professionnels des médias, de renforcer les liens de confraternité,

Plusieurs activités, à savoir des expositions (la presse d'avant-indépendance jusqu'à nos jours, matériels de réalisation et de production audiovisuels), des

animations en live des programmes phares de radios et télévisions sur le thème des ODD, l'organisation d'ateliers thématiques, des conférences débats sur les ODD, projection de films documentaires et jeux concours sur la thématique des ODD, marqueront ces journées portes ouvertes.

La cérémonie d'ouverture a

été suivie d'une visite des stands d'expositions et l'animation du premier atelier de la journée

Ces journées portes ouvertes prendront fin le 20 décembre prochain par une soirée gala et de récompenses aux lauréats du jeu concours sur le thème des ODD et aux vieilles gloires de la presse privée et publique togolaise.

Espoir

CHRONIQUE de la Semaine

63 Rue Bekpo, Tokoin Ouest
Récépissé n°0338/05/03/08
15 BP : 82 Lomé - Togo
Tél: 23 20 92 75 / 90 01 21 69

Directeur de la Publication

ALIZIOU ESSODINA
90 01 21 69

REDACTION

Carole AGHEY
A. KAPO
B. Talom.
Jean-Pierre B.
Espoir D.
Pierre AGBANDA

Imprimerie St Louis
Tirage : 2000 ex.



www.togoportail.net

Pour en savoir sur les actualités d'ici et d'ailleurs, consultez désormais votre site d'informations générales togoportail.net "togoportail, toute l'information votre porte".

www.ebene-radio.com
La radio de la diaspora

Présentation de vœux au Président de la République :

Le chef de file de l'opposition, Jean-Pierre Fabre, boycotte la cérémonie

Le gouvernement promet de revoir à la hausse l'aide de l'Etat à la presse

Les différentes composantes de la nation togolaise ont encore une fois respecté la tradition en allant présenter leurs vœux au Président de la République. Le mardi 15 décembre, plusieurs composantes des forces vives de la nation ont, en effet, présenté leurs vœux au Chef de l'Etat. Il s'agit notamment des confessions religieuses, de la Confédération des Centrales Syndicales, des Ordres Professionnels, des Organisations de la Société Civile, de la chefferie traditionnelle, du secteur privé, de l'administration générale, des artistes, des journalistes et des partis politiques.

Les journalistes, à travers le président de l'Observatoire Togolais des Médias (OTM), M. Augustin Sizing, ont décliné leurs doléances qui sont entre autres l'augmentation de l'aide de l'Etat à la presse au titre de 2016, la relecture de l'article 497 du nouveau Code pénal togolais. Dans sa réponse, le gouvernement, à travers le ministre de la Communication, M. Guy Lorenzo, a promis de revoir l'aide de l'Etat à la presse dont le montant au budget est actuellement de 100 millions de F CFA. Mais cette augmentation sera assortie de critères d'attribution très rigoureux, a laissé entendre le ministre. S'agissant de l'article 497 du Code pénal, le ministre a indiqué qu'il ne constitue en rien l'épée de Damoclès sur la tête des journalistes qui sont régis par le Code de la presse adopté depuis 2004.

Comme cela se fait à travers le monde, les partis politiques ont également répondu à la tradition en se rendant au palais de la Présidence de la République à Kégué pour présenter leurs vœux les meilleurs au Chef de l'Etat. Si certains poids lourds de l'opposition comme le CAR, l'OBUTS, le NET et la CPP ont honoré de leur présence cette cérémonie, le chef de file de l'opposition, Jean-Pierre Fabre, qui devrait prendre les devants, a brillé par son absence. Lui et son CAP2015 ont royalement boycotté cette cérémonie pourtant républicaine. Pourquoi cette absence du



Mêmes les hommes de Dieu sont allés présenter leurs vœux au PR



JP Fabre, chef de file de l'opposition

chef de file de l'opposition ?

Jean-Pierre Fabre qui aime arborer le titre de chef de file de l'opposition, semble oublier son devoir de répondre présent aux cérémonies officielles.

Certains observateurs pensent que si Jean-Pierre Fabre était allé présenter ses vœux au Chef de l'Etat, il aurait pu profiter de l'occasion pour poser ses préoccupations, notamment l'organisation des élections locales, les réformes institutionnelles et constitutionnelles. Au lieu d'attendre la mort des populations de Mango et en profiter pour so-disant réclamer les élections locales, le chef de file de l'op-

position aurait pu, à l'occasion de la présentation des vœux, soumettre ses doléances au président de la République.

D'aucuns pensent que Jean-Pierre Fabre se réserve pour demander une audience au Président de la République sans la présence des autres leaders politiques, en l'occurrence ses camarades de l'opposition qui sont allés présenter leurs vœux.

Il apparaît clairement que le président de l'ANC est loin d'incarner le leadership de l'opposition car incapable d'être un rassembleur. Cette attitude de Fabre, selon certains analystes de l'ANC, n'est pas de nature à mobiliser les mili-

tants de l'opposition pour obtenir l'alternance.

L'on se rappelle que le premier-vice président de l'ANC, Patrick Lawson, avait laissé entendre que " même seuls, nous pouvons gagner l'élection présidentielle ". Le résultat est là : l'ANC, même accompagnée de quelques petits partis, a mordu la poussière lors de l'élection présidentielle de 2015.

L'on peut dire sans se tromper que Jean-Pierre Fabre et ses affidés ne sont pas prêts à abandonner leur égo pour réunir autour d'eux les partis de l'opposition en vue d'obtenir l'alternance tant attendue par leurs militants

fatigués de marcher et qui répondent de moins en moins aux appels de leur leader. La dernière manœuvre en date de l'ANC, c'était la récupération politique des événements de Mango au sujet desquels le CAP2015 a appelé les populations de Lomé à une marche. Malheureusement pour ses leaders, les militants ont boudé la marche. Seulement une centaine de personnes était au rendez-vous.

En boycottant royalement les cérémonies officielles qui sont des occasions d'échanges sur des questions politiques de l'heure, le chef de file de l'opposition, Jean-Pierre Fabre, prouve clairement qu'il ne sait pas saisir les occasions de rentrer par la grande porte dans l'histoire du Togo.

Surement qu'il préfère prendre un rendez-vous et rencontrer, seul, le Chef de l'Etat. Seulement ses militants pensent qu'à chaque fois qu'il rencontre le Président Faure Gnassingbé, Fabre rentre très " heureux ". Que veulent-ils insinuer par là ?

Aliziou Dominique

Augmentation du prix de l'électricité à 19% et de l'eau à 55% au Ghana :

Les prix maintenus au Togo grâce aux subventions de l'Etat

Les Ghanéens débourse-
ront plus d'argent pour payer
leurs factures d'eau et d'élec-
tricité à l'avenir. Les coûts de
l'eau et d'électricité ont
connu une augmentation
respectivement dans l'ordre
de 55% et de 19%.

C'est un véritable " cadeau de fin d'année " que le gouvernement ghanéen vient d'offrir à la population. L'information qui circule depuis deux semaines suscite colère et incompréhension chez le peuple ghanéen déjà confronté cette fin d'année à des délestages récurrents.

Le président Faure Gnassingbé a placé son nouveau mandat sous le sceau social et plusieurs initiatives et décisions sont prises par le gouvernement pour matérialiser cette vision du premier responsable de notre pays. L'amélioration des conditions de vie des populations est toujours au centre de l'action gou-



Une station de service

vernementale. Depuis des années, les prix de l'électricité et de l'eau n'ont connu aucune augmentation grâce aux subventions du gouvernement.

Loin de nous l'intention de critiquer le gouvernement de John Mahama Dramani au risque de nous perdre dans des conjectures, car les autorités de ce pays doivent avoir une motivation à cette nouvelle mesure. Nous disons tout simplement que la nouvelle tombe très mal pour nos frères ghanéens sur-

tout à l'approche des fêtes de fin d'année qui occasionnent beaucoup de dépenses. Et l'idéal serait peut être d'attendre

la fin des fêtes avant d'envisager une telle augmentation. Mais seul le gouvernement ghanéen est à même de mesurer l'incidence de cette décision sur le vécu des populations.

Il n'est pas exclu que les autorités de notre pays, contrairement à celles du Ghana, nous surprennent par une baisse des prix des produits pétroliers à la pompe, surtout que le prix du baril du pétrole est en dessous de 40 dollars US ; le prix de change du dollar est de 599,81 FCFA. Qui sait ?

Pierre A.



Grille indiciaire de la Fonction publique :

Le Gouvernement se déploie, la STT se réjouit

L'annonce début décembre de la revalorisation de la grille indiciaire pour les fonctionnaires togolais ne cesse de faire des vagues. Par un décret pris en conseil des ministres, le Gouvernement vient de faire un pas de géant dans la résolution des problèmes posés par les centrales syndicales qui en avaient même fait le fer de lance de leurs revendications répétitives.

Cette démarche du gouvernement rappelée lors de la cérémonie de présentation des vœux au chef de l'Etat, coupe l'herbe sous les pieds des syndicalistes revanchards qui n'attendent que des occasions pour saper les efforts du comité en charge des discussions entre Gouvernement et syndicats des travailleurs.

" C'est bien que ce décret

soit pris ", a reconnu la Coordinatrice de la Synergie des Travailleurs du Togo (STT), Mme Nadou Lawson sur une radio de la place. Elle reconnaît que la prise de ce " décret est une bonne chose " puisqu'il permet de " dérouler tous les avantages qui accompagnent la carrière du fonctionnaire " et règle les questions liées à " la formation, aux affectations à l'inté-



Gilbert Bawara, ministre de la Fonction publique

rieur, au statut même particulier "

Cette mesure du gouverne-

ment prend en compte, en effet, plusieurs avantages que le gouvernement avait accordés aux fonctionnaires. Il s'agit notamment du déplafonnement qui avait eu lieu en janvier 2014, la transformation des 20.000 et 30.000 francs CFA en indices, les 30 points qui ont été dérou-

lés sur les points d'avancement à partir de juillet 2015, etc.

Elle va même au-delà en créant une nouvelle catégorie, la " A3 ", en vue de corriger une irrégularité qui s'était installée dans le classement de la licence classique et des BTS, respectivement logés en B et A2 dans l'ancien statut.

Le constat patent est que depuis l'adoption de ce décret, les centrales syndicales se sont murées dans un silence au point où l'on se demande si c'est la paix des braves. Mais dans les coulisses, la STT annonce une rencontre avec sa base demain vendredi afin de discuter de la conduite à tenir face à la nouvelle donne.

Vivement que cette trêve perdure afin de permettre à notre administration de se mettre vraiment au travail.

JPB

Programmes du gouvernement au profit de la jeunesse :

" L'objectif est de tout faire pour mettre fin au chômage des jeunes "

Pour soutenir sa politique de développement à la base et rendre meilleures les conditions de vie des populations les plus vulnérables, le gouvernement a mis en œuvre plusieurs programmes, notamment le Fonds d'Appui aux Initiatives Economiques des Jeunes (FAIEJ) et le Programme d'Appui au Développement à la Base (PRADEB) en vue de réduire le phénomène de chômage au Togo. Pour s'assurer de l'avancement et de l'impact de ces différents programmes sur la jeunesse, la ministre du Développement à la base et de l'emploi des jeunes, Victoire Tomégah-Dogbé, a effectué une tournée dans le pays.



Mme Victoire Tomégah-Dogbé, ministre en charge de la jeunesse

Selon la ministre du Développement à la base, cette visite a permis de se rendre compte de l'effectivité des programmes mis en place et de la pertinence des actions engagées tout en échangeant avec les bénéficiaires.

Tout en reconnaissant que le

problème de l'emploi des jeunes reste encore une réalité dans notre pays, la ministre compte à travers d'autres projets venir à bout de ce fléau qui mine la jeunesse togolaise et promouvoir l'auto-emploi et l'entrepreneuriat.

" Notre démarche est inclusive. Il faut créer les mécanismes qui vont démultiplier les opportunités et donner du travail au plus grand nombre ", a-t-elle confié à nos confrères de republicoftogo.

Rappelons que le PRADEB vise la création d'emplois décents et durables pour 5000 bénéficiaires organisés en groupements

d'intérêt économique (avec une prédominance de femmes) et de 25.000 emplois directs et indirects à travers la promotion de l'auto-emploi, le développement des chaînes de valeurs et de créneaux porteurs tandis que le FAIEJ (Fonds d'appui aux initiatives Economiques des Jeunes) apporte des appuis financiers pour la création de petites entreprises.

En 2015, 1500 micro et petites entreprises ont été lancées, ce qui a permis de créer 2000 emplois directs.

Espoir

Journée internationale des personnes handicapées :

L'IMMP " l'envol " plaide pour la prise en charge efficace des enfants déficients intellectuels

A l'occasion de la journée internationale des personnes handicapées, l'Association pour la Promotion des Enfants Handicapés et Mentaux (APEHM), par le biais de l'Institut Médico Psycho Pédagogique (IMPP) " L'envol ", a organisé, la semaine dernière à l'hôtel Acropolis à Lomé, une conférence-débat qui a réuni les acteurs intervenant dans la prise en charge des personnes handicapées mentales.

Placée sous le thème " Problématique du handicap mental et sa prise en charge au Togo ", cette initiative, a permis

aux différents acteurs de rappeler les difficultés et d'envisager les solutions pour la prise en charge de ces enfants qui semblent être en marge de nos sociétés actuelles.

M. Kpogo Yawo, représentant le ministre de l'Action sociale, a rappelé que le gouvernement, depuis 2013, a intégré dans son programme la politique de protection des personnes handicapées. Il a par ailleurs invité les bonnes volontés à soutenir les initiatives du gouvernement afin de venir en aide aux enfants handicapés qui, selon lui, ont un potentiel à faire valoir.

Le président de l'APEHM, M.

Bomboma Laré, a également exhorté les uns et les autres à soutenir ces enfants. " La prise en charge se situe à trois niveaux. D'abord, elle est médicale, ensuite psychologique, et enfin pédagogique ", a-t-il conclu.

Créé depuis 1986, l'Institut médico-psychopédagogique " L'envol " est un centre d'éducation et de rééducation des enfants handicapés mentaux. L'envol a aujourd'hui en charge près de 500 enfants déficients intellectuels. Des journées portes ouvertes sont organisées depuis le 14 décembre et prendront fin le demain.

Espoir

Fait divers

TRISTE EXPERIENCE DE TCHINLE

Avait-il prémédité son acte ou était-il devant un " vin tiré " qu'il lui fallait boire ? C'est la question à laquelle Tchinelé, notre compatriote, devra répondre devant le juge dans l'affaire de viol sur la personne de dame Thérèse.

Tchinlé, 42 ans environ, marié, père de deux enfants et carrossier de son état, était dans son atelier lorsqu'à sa grande surprise, la marche organisée pour exiger la libération des trois jeunes " Mangolais " arrêtés lors des derniers événements de Mango, a dégénéré. Les manifestants couraient dans tous les sens. La panique qui devenait de plus en plus grande, a fini par prendre le dessus sur le courage. C'était le sauve-qui-peut.

Dans sa course effrénée, Tchinelé constata qu'à quelques pas de lui, la porte d'une chambre était entrouverte. Il s'y introduisit. Il découvrit une femme, Dame Thérèse, assise sur son lit. Elle était entièrement nue en train de passer la pommade sur sa lisse, tendre et adorable peau.

Faisant dos à l'entrée de sa chambre, elle n'avait pas vite réalisé qu'il s'agissait d'un intrus. N'ayant pas crié pour appeler au secours, tout laisse à croire qu'elle avait pensé à l'arrivée de son conjoint puisse qu'elle est mariée à David, le peintre.

Lorsqu'elle comprit qu'elle était en présence d'un étranger, la situation était déjà " gâtée ". Un combat avec l'intrus s'était engagé. Tchinelé avait aussitôt soulevé les pieds de la dame et s'était jeté sur elle. Avait-il " consommé " sa " proie " avant que le titulaire ne fit son entrée ? Personne d'autre que la femme ne pourrait répondre à cette équation compliquée.

Dans tous les cas, les choses ne se seraient pas déroulées sans heurts. Muni de son gourdin, David ne s'était pas fait prier avant d'asséner un terrible coup sur la hanche de " l'amant occasionnel " qui fut plus tard conduit au CMS de la localité pour des soins intensifs.

Avant son interpellation, David a pris soins de renvoyer sa compagne chez elle pour, dit-il, qu'elle reçoive une nouvelle éducation. Malgré les efforts de la pauvre Thérèse pour rassurer que le " piocheur " n'a pas réussi à la pénétrer, son mari et les parents de ce dernier seraient toujours restés septiques. Heureusement, des sages seraient à pieds d'œuvre pour ramener la paix et la tranquillité dans le foyer.

Vivement que Dieu exhausse les efforts entrepris !

B. TALOM

Guichet unique du commerce extérieur au Togo : Après la phase maritime et terrestre, l'opération s'étend à la phase aérienne

La boucle est désormais réalisée avec l'opérationnalisation du Guichet unique au niveau de l'aéroport international Gnassingbé Eyadéma de Lomé. Avec le lancement, mardi dernier, de la phase aérienne du Guichet unique du commerce extérieur au Togo, le Gouvernement, en collaboration avec la SEGUCE-TOGO (Société d'Exploitation du Guichet Unique du Commerce Extérieur au Togo), vient d'atteindre l'étape ultime de l'une des réformes majeures du secteur du commerce extérieur au Togo. Cette réforme est, en effet désormais, une réalité au niveau du Port Autonome de Lomé (phase maritime), aux postes de frontières de Sanvee Condji, Kadjiviakopé et à Cinkassé (phase terrestre), et à l'aéroport international Gnassingbé Eyadéma, pour la phase aérienne.

Après la construction des infrastructures portuaires modernes et un important investissement dans la réalisation des infrastructures routières et aéroportuaires, le Gouvernement, pour capitaliser ces efforts financiers, s'est attelé à la mise en place du Guichet unique pour le commerce extérieur (GUCE).

et le Gouvernement togolais, a pour " objectif de donner un coup de pouce aux réformes économiques, réformes auxquelles les plus hautes autorités (...) attachent un prix ".

Soulignant que les " choses devront se faire autrement " et soutenant qu' " aucun pays au monde ne s'est développé sans avoir



Les officiels lors de la cérémonie de lancement de la phase aérienne du GUCE

l'Industrie et de la Promotion du Secteur privé, Mme Bernadette Légzim-Balouki, relève que doter le Togo d'un Guichet unique performant

rang les acteurs du commerce extérieur appelés plus que jamais à être les pionniers de cette réforme majeure. Mais le souci premier, selon la

extérieur aux besoins des opérateurs économiques " tout en gardant le cap sur l'augmentation des recettes pour le développement et une



La ministre en charge du Commerce, Mme Bernadette Légzim-Balouki, lors de son intervention



Le DG de SEGUCE - TOGO, M. Thierry Verdier, face aux journalistes

Cet ambitieux projet, fruit d'un partenariat entre le consortium Bureau Veritas/SOGET

investi significativement dans les réformes économiques ", la ministre du Commerce, de

implique la mobilisation de tous les acteurs économiques et sociaux avec au premier

ministre, est de " trouver les voies et moyens pour adapter les procédures du commerce

modernisation du secteur économique au Togo.

Cette plateforme vient donc à point nommé car elle devra " mettre un terme aux déplacements inutiles des contribuables entre les différentes institutions ou parties prenantes au commerce extérieur ". Véritable moteur de développement, le GUCE a pour objectif de " respecter les normes de facilitation et de sécurisation du commerce international, stimuler la croissance économique, et devenir un hub logistique ".

Pour le Directeur général de SEGUCE-Togo, Thierry Verdier, le Togo est en avance dans le processus de mise en place du GUCE. Il a annoncé que la gestion des hydrocarbures sera la prochaine étape.



Vue partielle de l'assistance au lancement

La RDI a encore fait des heureux parmi les mécaniciens et pilotes Avions et Hélicoptères

La centrale d'achat française René Descamps International (RDI-France) continue de faire des heureux pour leur bravoure et dévotion au travail. Le 12 décembre dernier, la RDI a primé huit (08) meilleurs mécaniciens et pilotes Avions et Hélicoptères de l'Armée de l'air togolaise lors de la célébration de la fête Saint Eloi, la fête des mécaniciens avions.

Intervenant dans plusieurs domaines, la RDI a mis en place ce programme de culture d'excellence (prix d'excellence René Descamps International) pour rehausser l'image des pays et combattre la médiocrité.

Composés de tablettes, d'ordinateurs et de tableaux à l'effigie de RDI, ces prix ont été décernés aux militaires mécaniciens d'avion qui ont fait preuve d'excellence dans l'accomplissement de leur mission tout le long de l'année 2015.

Huit prix au total sont décernés dont un prix honorifique au Chef d'Etat Major de l'Armée de

l'Air (CEMAA), Col. Makouya Balikou.

Parmi les lauréats, figurent : Col. Tozoun Egnonam, commandant Base Transport ; Cdt Amadou Bachirou, Chef division logistique ; Cdt Andje Palakiyem, Chef moyens techniques ; Cdt Pekle Médiboudola, Chef division budget finance ; Col. Banassim, Pilote Hélicoptère présidentiel ; Maître Amétodji Michel, Aéro services, Directeur général et le col. Atipou, ex CEMAA.

Pour le représentant RDI de la zone CEDEAO, M. Eric Amétsipé, la fête de Saint Eloi, est la fête des mécaniciens d'avion. " Cela fait cinq (05) ans que nous sommes partenaires de la base transport de Lomé. Nous avons voulu à travers l'octroi de ces prix célébrer l'excellence avec nos partenaires leaders qui ont des permis liés à l'avion pour les inciter à persévérer et à aimer le travail bien fait en leur donnant des moyens ", a-t-il précisé. Pour lui, c'est une occasion de faire connaître aussi la société RDI aux partenaires de la



Remise du prix à un "corps habillé"

base transport de Lomé. " Nous venons de donner huit (08) prix qui sont allés aux chefs d'Etat major, aux pilotes, aux mécaniciens et à ceux qui ont des contrats et des services de réparations d'avion pour les encourager à aller de l'avant et à cultiver surtout l'excellence dans l'accomplissement de leurs tâches. Ces prix s'inscrivent dans le cadre de la contribution de RDI au développement du pays. Les prix sont décernés à ceux qui sont bien notés et qui persèverent dans l'accomplissement de

leurs tâches", a expliqué M. Amétsipé.

Le commandant de la Base Transport, col Tozoun Egnonam, a précisé que cette célébration est devenue un rituel et que c'est un moment de choix pour le personnel de la Base Transport de Lomé et toute l'armée de l'air en général, de faire le point du chemin parcouru depuis un an et de définir de nouveaux objectifs.

La cérémonie de cette année est placée sous le thème " La Base Transport de Lomé à l'heure de la refondation des Forces

de Défense et Sécuritaires. Selon le col Tozoun, ce thème s'inscrit dans le cadre de la politique de réforme impulsée par le chef des Armées, Son Excellence Faure Essozimna Gnassingbé, il y a un an de cela. Un bilan partiel est présenté sur les activités en 2015 avec la remise des diplômes d'honneur et des attestations de reconnaissance à son personnel en remerciement pour le chemin parcouru au cours de l'année 2015 et du travail bien fait.

" J'ai été surpris que RDI ait fait ce geste. Cela me va droit au cœur et je crois que RDI a déjà mis son empreinte dans tous les services aéronautiques en général et avec ce geste elle continue de rassurer mieux ses partenaires à travailler ensemble. Je ne peux que la féliciter pour les actions qu'elle mène pour promouvoir la culture de l'excellence dans le service aéronautique au Togo ", a indiqué M. Amétodji, directeur général de l'Aéro-Service.

Carole AGHEY

Culturel théâtre :

Passerelle, un projet vivant

En vue de redynamiser le secteur théâtral au Togo, un projet dénommé " Passerelle " a été mis en place par un groupe d'artistes togolais, français et canadiens dans le but d'une collaboration théâtrale pérenne, génératrice d'envies et de développement.

Passerelle est un projet qui s'intéresse tout d'abord aux écritures dramatiques contemporaines et à la rencontre avec les auteurs en mêlant créations théâtrales, actions culturelles,

ateliers professionnels.

Comme tout bon projet, Passerelle a un calendrier de réalisations qui s'étend jusqu'en 2017. Ainsi, il y aura en novembre-décembre 2015 création et diffusion des pièces à Lomé accompagnée d'actions culturelles dans les établissements scolaires et d'ateliers professionnels autour du théâtre et de l'écriture.

En mai 2016, il est prévu la diffusion des créations au théâtre de la ferme Godier à Villepinte dans le cadre du festival " Oups !

Bouge ta langue ! ", suivie de rencontres avec les auteurs et les artistes de Passerelle. Pour la saison 2016-2017 ; il est envisagé la diffusion des créations et actions culturelles à Montréal.

Ce projet a eu aussi dans son agenda la présentation de la création " Je reviendrai de nuit te parler dans les herbes " de Marc-Antoine Cyr et Gustave Akakpo et " Danse sur la ligne " de Marcelle Dubois et Ramsès Alfa à l'institut français de Lomé, au Goethe Institut et au Fil Bleu



Spectacle "Danse sur la ligne"

Arema.

Passerelle c'est aussi se décentrer, créer autrement, confronter, partager les écritures

et alors proposer une langue commune, selon ses promoteurs.

Carole AGHEY

FTF/ Comité de normalisation, acte 2 :

Deux mois pour redorer le blason du football national

Après la révocation du Comité de normalisation conduit par Antoine Folly, le Gouvernement, en intelligence avec la Fédération Internationale de Football Association (FIFA), a mis en place un nouveau Comité le 04 décembre dernier. Ce nouveau bureau conduit par l'ancien ministre Horacio Freitas, a jusqu'au 13 février prochain pour élire un nouveau bureau à la Fédération Togolaise de Football (FTF), selon le chronogramme établi à cet effet.

A peine installé, le nouveau comité de normalisation a commencé par poser les bases pour une sortie de crise du football. Déjà lundi dernier, le nouveau Comité a rendu public le chronogramme de ses activités. Ce nouveau Comité donne rendez-vous le 20 janvier 2016 pour amender les nouveaux textes de



Le nouveau Comité de normalisation conduit par Horacio Freitas

la FTF sur la base desquels sera élu, le 13 février 2016, le nouveau leader du football roi au Togo.

Le nouveau Comité devra batailler dur pour arriver à faire voter fin janvier prochain les cinq (05) textes (le règlement du congrès, les statuts de la FTF, le règlement financier, le code éthique de la FTF, le code électoral et la convention Etat-FTF). Est-il que le travail a été déjà

entamé par l'ancien Comité de normalisation conduit par Antoine Folly. " Le nouveau comité de normalisation a procédé à une nouvelle relecture des statuts de la FTF élaborés par l'ancien comité, en y intégrant la majorité des amendements proposés par les acteurs pour une meilleure gouvernance du football togolais ", indique le document reçu par les principaux acteurs du football national.

" C'est un moment solennel et historique du football de notre pays. Que cette course soit la dernière pour relever notre football, je sais que vous attendez beaucoup de nous et le succès de notre mission passera d'une part par vous. Pour cela, j'appelle tous les acteurs à apporter leur pierre à la construction de l'édifice ", a souligné Horacio Freitas, le dirigeant du nouveau

Comité de normalisation.

C'est dire que la tâche est titanesque, vu que les clans qui se rivalisent à la Fédération, ont repris leur basse besogne de sorte à faire échec à cette ultime tentative de normalisation.

Vivement que les plus hautes autorités du pays s'impliquent davantage afin d'aider à sortir le football national de l'ornière.

JPB

LES NUMEROS VERT DE L'OTR

POUR SIGNALER
TOUT FAIT SUSPECT
VEUILLEZ COMPOSER

N° VERT

8280

Anticorruption

POUR TOUT RENSEIGNEMENT
INFORMATION OU CONSEIL
VEUILLEZ COMPOSER LE

N° VERT

8201

Renseignements

FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg

Lutte contre le terrorisme et son financement :

Chefs traditionnels et membres de la société civile formés

La lutte contre le terrorisme est devenue une grande préoccupation de l'Occident mais aussi des pays africains où plusieurs foyers de tensions multiplient. Le Togo n'est pas insensible à tout ce qui se passe sur le plan africain et mondial. C'est dans ce sens qu'un atelier de sensibilisation sur " la lutte contre le terrorisme et le financement du terrorisme " a été organisé le 16 décembre 2015

par le ministère de l'Economie et des Finances à l'intention des hommes de Dieu, des chefs traditionnels, des ONG et de la presse.

Il s'agit de renforcer les capacités des participants et d'attirer leur attention sur les dangers du financement du terrorisme et surtout des messages prêchés dans les lieux d'adoration.

A travers plusieurs communications, les participants ont été

sensibilisés sur les enjeux de cette lutte et son financement et disposent à présent d'informations nécessaires leur permettant de mieux sensibiliser les fidèles sur ce sujet.

Selon le président de la CEN-TIF (Cellule nationale de traitement des informations financières), El Hadj Tchaa Bignossi Aquitème, l'Afrique est confrontée aujourd'hui à de nouveaux défis criminologiques qui dépassent les frontières étatiques. Il s'agit du ter-



Photo de famille

rorisme qui prend des proportions inquiétantes. La preuve étant les événements meurtriers qui endeuillent le monde du fait du terrorisme.

Tous les Etats du monde sont aujourd'hui confrontés et les pays africains n'échappent pas à ce rouleau compresseur qui étreint la société mondialisée. Expliquer le terrorisme, le nommer et le caractériser pour ensuite organiser la lutte contre ce fléau, tel est l'essentiel de l'éventail des tâches qui nous incombent", a-t-il souligné.

Pour lui, " la paix, la sécurité sont menacées dans notre environnement par des positions extré-

mistes. Ces positions se nourrissent parfois des prédications reçues dans les lieux de culte ou autres endroits de rassemblement, sur les antennes etc. "

Il faut rappeler qu'en août 2009, les membres du Comité interministériel de suivi des activités relatives à la lutte contre le blanchiment de capitaux et le financement du terrorisme ont été désignés. Ce dispositif a fait l'objet d'une Evaluation Mutuelle par le Groupe Intergouvernemental d'Action contre le Blanchiment d'Argent en Afrique de l'Ouest (GIABA).

Pierre A.

CULTURE: Le musée africain de Lyon cherche des donateurs

Le patrimoine culturel africain exposé aux visiteurs du musée de Lyon en France tombera-t-il dans l'anonymat ? C'est la question qui mérite d'être posée au regard de l'inquiétude soulevée par le site yahoo.fr.



Le site fait en effet écho du manque de financement du musée africain consacré aux cultures de l'Afrique de l'Ouest à Lyon et qui recèle une importante collection d'objets de rituels, mais aussi du quotidien. Visité chaque année par 10 000 personnes, ce musée se trouve aujourd'hui menacé de fermeture et est à la recherche des donateurs.

Logé au cœur de Lyon, il

prend place sur trois étages au sein même de la maison mère des missions catholiques africaines, indique le site qui précise que dans ce musée d'art africain, on peut voir des objets d'art collectés depuis 1930 par les missionnaires : masques, statuettes, pièces du quotidien... " Un véritable trésor qui est offert aux visiteurs "

Un trésor de 8 000 objets d'art

" Dans la collection, on a à peu près 8 000 objets dont plus de 2 000 sont présentés en permanence dans les salles du musée, explique Merja Laukia, la directrice du musée. Ce sont des objets de différents pays de l'Afrique, principalement de l'Afrique de l'Ouest. "

Cause des difficultés financières

La fin des aides de la Société des missions africaines qui permettaient d'assurer le fonctionnement de l'établissement et de payer ses deux salariés met le musée en danger.

" On a eu les aides de la Société des missions africaines,

mais qui sont en train de s'esouffler et de disparaître. Du coup, on est à la recherche des financements complémentaires, aussi bien chez les donateurs, chez les mécènes qu'auprès des pouvoirs publics ", a regretté Merja Laukia.

Pour éviter la fermeture, le musée africain de Lyon doit trouver avant le mois de mai un soutien financier.

Pierre A.

BOXE : Le compatriote Prinz Lorenzo, nouveau champion des poids moyens

Notre compatriote Prinz Lorenzo est le nouveau champion du monde des poids moyens GBC. Il a battu par KO l'Azerbaïdjanais Bakhtiyar Isgandarzada à la quatrième reprise dans la nuit du samedi dernier à Frechen près de Cologne en Allemagne.



jour soit de taille, Kouami Folly Kuegah, alias Prinz Lorenzo n'a pas eu trop de mal à venir au bout de son challenger du jour, engrangeant ainsi son neuvième titre.

Rappelons que le Togo a toujours été le grenier de meilleurs boxeurs de classe internationale. On se rappelle les frères Balogou qui font la fierté du pays. Et Prinz Lorenzo, par son talent, vient de faire son entrée dans cette grande famille des boxeurs togolais.

JPB

De son vrai nom Kouami Folly Kuegan, Prinz Lorenzo, 35 ans avec 1m75 pour 69 kg, a étalé sa classe devant son adversaire tout au long du combat. Bien rodé par ses huit (08) années de carrière dans la boxe avec 13 combats internationaux dont 3 défaites pour huit (08) victoires par KO, l'homme était à la recherche d'une autre ceinture après s'être emparé en 2010 du titre de champion WCO (intercontinental World Combat Organisation) dans la catégorie poids moyen, devant l'Allemand Joël Gomez, au premier round. Bien que son adversaire du

Avis de décès

Nana Ohiniko QUAM DESSOU XV
Fio TORKO, Chef du quartier Aguiar Komé

La famille ABOU COCO
La famille DOVI

La famille HAUSSMANN BARUNCIO

La famille Bernardino

DOMLAN DURAND

Les familles ZOS-

SOUNGBO et LIMA

La faille JOSUHA

Les familles ADOGLI,

AHETO, BANDEIRA,

AGBETRA, TETEVI,

ALFA-BOUKARI,

SANVI, ZOGBO,

GLIKU, NOVO, NOR-

MAN, AMOUSSOU,

BAMBA, KOTY, GALL,

SOSSAH, SALAMI,

D'ASSOMPTION,

KIELWASSER, BOEHM, DE SOUZA,

MENSAH ASSIAKOLEY, HAZOUME,

LIMA, HOUEDAKOR, DJONDO,

AGBEGBOH, SOSSOU-GLOH,

YAMADJAKO, ADJAKLI-ATISSO,

ESTEVE, DOSSOU-YOVO, OSSEYI,

TOYI, BRUCE, MABUDU, BYLL, AJA-

VON, D'ALMEIDA, CAMPBELL, KPON-

TON, DEDRY, KANKAN, DOVI

La Congrégation Sainte Rita, la Chorale

Saint Christophe de la Cathédrale

Les directions et personnels des Radios

CANAL FM, NANA FM, RADIO MARIA

Les familles parentes, alliées et amies

Ont la vive douleur de vous faire part du

décès de leur très chère et regrettée

filie, sœur, mère, grand-mère, arrière

grand-mère, tante, cousine :

**Vicencia Ablavi
Omonloto Hospice**

COCO

**Rappelée à Dieu le mardi 27
octobre 2015 dans sa 92ème
année**

Et vous prie de bien vouloir assister ou de vous unir d'intention aux obsèques qui se dérouleront selon le programme suivant :

**PROGRAMME :
Jeudi 17 décembre 2015**

18h30 : Veillée de prières et de chants au domicile de la défunte (Corps présent)

Vendredi 18

décembre 2015

06h 00 à 08h 00 : Chapelle ardente au domicile de la défunte

08h 30 : Levée du corps au domicile de la défunte

09h00 : Culte d'enterrement en la Paroisse Saint Augustin d'Amoutivé suivi de l'inhumation au cimetière municipal de Bè-Kpota

Les salutations d'usage seront reçues après l'inhumation au domicile de la défunte

Dimanche 20 décembre 2015

10h 00 : Culte d'action de grâces et de sortie de deuil à la Cathédrale Sacré-Cœur de Lomé (Adawlato)

12h 00 : Réception au domicile de la défunte

**Maison mortuaire : 36, rue KOUE-
NOU (Maison Hospice COCO) à
Lomé Aguiarkomé.**

JOURNÉES PORTES OUVERTES DE LA PRESSE

2^{ème} Edition



SAMESCOM Tél: 22.61.35.29

16 AU 19

DÉCEMBRE 2015

À LA BLUEZONE DE CACAVELI

ORGANISÉES PAR

CONAPP
Conseil National des Patrons de Presse

- OTM
- URATEL
- UJIT
- SYNJIT
- ATOPPEL
- AJST
- SYNLICO
- ATRT
- OPPEL
- OTIFEM



Bolloré

TOGO TERMINAL
LOMÉ

blueline
Togo



INSTITUT
FRANÇAIS
TOGO



**PORT DE BADGE OBLIGATOIRE
AUX BUREAUX DES DOUANES A
PARTIR DU**

1ER JANVIER 2016

POUR TOUTE INFORMATION VEUILLEZ CONTACTER
LE CENTRE D'APPEL DE L'OTR AU **8201**



FEDERER POUR BATIR
www.otr.tg